

## Reunión preparatoria para la Conferencia de las Naciones Unidas sobre los Océanos de 2025. Discusión sobre los elementos de una Declaración Política

Intervención de México

02 de julio del 2024

Queremos felicitar a los Representantes Permanentes de la República de Cabo Verde y Australia por haber sido elegidos como cofacilitadores de este proceso.

Coincidimos con otras delegaciones en que ahora debemos enfocarnos en la implementación de los acuerdos ya alcanzados, avanzando en el Comité Intergubernamental de Negociación sobre la Contaminación por Plásticos, el Acuerdo sobre Biodiversidad más allá de las Jurisdicciones Nacionales (BBNJ) y las decisiones de la COP.

México considera que es imperativo identificar y atender vacíos de conocimiento. Debemos enfocarnos en áreas prioritarias de investigación basadas en tendencias emergentes, lagunas en los conocimientos y necesidades políticas apremiantes. Por ejemplo, la ampliación de corredores biológicos y migratorios regionales, la gestión de redes de pesca fantasma y métodos para mejorar el manejo, control y vigilancia de las Áreas Naturales Protegidas. Promover proyectos de investigación conjunta con otros Estados y actores que exploren las conexiones entre la salud de los océanos y otras industrias también es crucial.

La <mark>inters</mark>eccionalid<mark>a</mark>d del océano es otro tema fundamental. La gobernanza eficaz es crucial para abordar las presiones humanas sobre los océanos.



Actualmente, las estructuras de gobernanza son principalmente sectoriales y carecen del enfoque integrador necesario para gestionar los impactos acumulativos. Es vital visibilizar la interseccionalidad del océano no solo en acuerdos y esfuerzos ambientales, sino también en temas como la seguridad alimentaria.

México reconoce la importancia crítica de contar con recursos financieros suficientes para la implementación exitosa de iniciativas de manejo sustentable de los océanos. Es primordial dirigir estos fondos hacia los pueblos indígenas y los líderes locales. Elogiamos al Panel de los Océanos por sus esfuerzos para asegurar fondos para el fortalecimiento de capacidades y el desarrollo de Planes Oceánicos Sustentables. Subrayamos el papel vital que tendrá el Panel de los Océanos a la hora de movilizar apoyo financiero de diversas fuentes para garantizar el éxito de la aplicación de nuestro Planes Oceánicos Sustentables nacional.

Finalmente, defendemos una verdadera inclusión de las comunidades en la primera línea, incluyendo a mujeres, pueblos indígenas, sector privado, niñez y juventudes, y los distintos niveles de gobierno. Solo así podremos garantizar un enfoque integral y efectivo en la conservación y uso sostenible de nuestros océanos.

Muchas gracias.